



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Martes 03 de Junio de 2003

### Principales titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **+Narco-policías en Sandy Bay.**

+El juez de esta comunidad, un reverendo moravo y el director de un colegio, señalan a policías de estar vinculados con el oscuro negocio de la droga.

+22 días después de que la inspectora general de la Policía Nacional, Aminta Granera, inició las investigaciones de supuesta corrupción policial en Bluefields, el informe final continúa en el misterio.

##### **+Aduana "le cae" a distribuidor de autos.**

+Investigación no ha terminado, dice titular de la DGA.

##### **+Gobierno "atado" contra el tráfico de madera.**

+El ministro Agropecuario y Forestal (Mag-For), José Augusto Navarro, admitió ayer que el Instituto Nacional Forestal (Inafor) no tiene la capacidad para combatir el tráfico ilegal de madera, ya que sólo cuenta con un máximo de 120 inspectores, cuando en Nicaragua existente tres millones de hectáreas de bosques. Administrativamente el Inafor está bajo la jurisdicción del Mag-For.

#### El Nuevo Diario

##### **+Narco-informe no aparece.**

+ Fiscalía no recibe nada de Policía.

+ Declaraciones del Presidente en Bluefields quedan en el aire.

+Investigaciones de la Fiscalía no corren parejas con filtraciones que de su informe ha hecho la Policía.

+Cordero habla de campaña de desprestigio iniciada por los mismos narcotraficantes.

##### **+Niño agoniza con daño irreversible.**

+Una versión habla de "Iija con limón".

+Esperanzas de vida son muy remotas.

+Lloran, pero lo peor está por venir.

##### **+¿Sigue desvío de fondos en el IDR?**

+ Del programa de repoblación ganadera.

+ Denuncias hechas llegar a Policía y Contraloría.

+Fondo es donación de Taiwan con un fin específico, pero se han gastado más de 2 millones de dólares en otros rubros.

+ Planillas, gastos de viaje, raras asesorías, préstamos y transferencias bancarias.

##### **+ "A fondo contra mafia forestal".**

+Vaticinan fin de bosques para dentro de 12 años.

+Entonces toda vida silvestre habrá desaparecido.

##### **+Gestiones rápidas y Eleusterio volverá.**

+ Gracias a la colaboración de EL NUEVO DIARIO el joven nicaragüense preso en Arizona por ingresar ilegalmente a Estados Unidos, se reunirá pronto con su familia, pues el Consulado de nuestro país en los



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 2 -

Angeles se hará cargo de tramitar el pasaporte que lo devolverá a su Somotillo natal.

### Hoy

#### **+Pedirán anular la venta de Cayos Perlas. (Pág. 7)**

+”Existen manejos mafiosos en esa venta”, dice Procurador Ambiental.

#### **+DGA: Frente al contrabando en la RAAS. (Pág. 7)**

+El director de Aduanas del Bluff Sergio Saénz, informo que en la actualidad trabajan en la legalización de procedimientos para el cobro de impuestos, y tratan de señalar la forma en que debe proceder la población frente a la mercadería abandonada por el narcotráfico, con lo cual, agregó, buscan la legalidad

### Editorial

#### La Prensa

##### ¿“Colombianización” de Nicaragua?

“El presidente Enrique Bolaños dramatizó el problema de la droga en Nicaragua al decir que el país se está “colombianizando”, durante la visita que hizo la semana pasada a la Costa Atlántica acompañado por la embajadora de Estados Unidos y un diplomático del Reino Unido. Pero evidentemente lo que quería el Presidente era presionar a la diplomática norteamericana por más ayuda para combatir mejor el tránsito de la droga que precisamente va hacia Estados Unidos y Europa; y además, dio la impresión que el Presidente expresaba así su inconformidad por la ridícula donación de EE.UU. para tal lucha, de una lancha vieja reconstruida. En realidad, decir que Nicaragua se está “colombianizando” es exagerar el asunto o desconocer la magnitud del problema colombiano. Y sin ánimo de minimizar al narcotráfico en nuestro país, hay que decir que Nicaragua es sólo un punto de tránsito de la droga, mientras que Colombia es un país que la cultiva, industrializa, empaqueta y exporta masivamente. Está bien ayudar a Estados Unidos a impedir que la droga pase por Nicaragua rumbo al mercado norteamericano. Pero nuestras autoridades deben preocuparse ante todo por el daño que esa delincuencia hace a nuestra juventud y procurar todos los medios posibles para resolver este gravísimo problema”.

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL  
PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 3 -

### Opinión

#### La Prensa

##### **Que no elijan a los magistrados. (Mauricio Mendieta Herdocia)**

“Tanto la reforma al Poder Judicial como las otras reformas del Estado, son absolutamente necesarias e importantes para avanzar en el desarrollo y consolidación del incipiente sistema democrático de Nicaragua. La reversión del odioso pacto que realizó el liberalismo con el sandinismo pasa definitivamente por las reformas del Estado. Pacto que lejos de ser motivado por los mejores intereses de la nación, fue impulsado por los mejores intereses políticos personales y partidarios estableciendo y asignándose los dos partidos cuotas de poder y posiciones de ventaja especiales. Esas dos fuerzas políticas tienen secuestrada a la democracia, y sus principales dirigentes y miembros se han enquistado en las diferentes estructuras del estado para seguir gozando de privilegios políticos y viviendo del presupuesto nacional.”.

##### **La inserción de Nicaragua en los TLC. (José A. Peraza Collado)**

“Del TLC con México hay que aprender algunas lecciones pues es el único tratado realmente vigente para Nicaragua y puede ser comparable con el CAFTA. Es por eso que en las negociaciones, las asimetrías en desarrollo económico entre los países centroamericanos y en especial Nicaragua deben plasmarse estratégicamente en el instrumento que reglamentará la inserción de Nicaragua el CAFTA: el Tratado mismo. Es allí donde hay que defender el sector agrícola nacional que, como refleja la balanza comercial con México, es lo más importante del sector exportador nicaragüense.”.

#### El Nuevo Diario

##### **Hacia el Imperio Planetario. (Miguel d'Escoto Brockmann)**

“Ahora, la política exterior de Estados Unidos ya está bien encarrilada hacia una meta clara: la construcción del Imperio Planetario. El vacío que existía en el ámbito político estadounidense por la falta de un proyecto claramente delineado ya está más que resuelto. Pero el hecho de que ya estemos suficientemente claros sobre hacia dónde va Estados Unidos no significa que no existan incógnitas importantes sobre la reacción del resto del mundo a las pretensiones norteamericanas. Pero lo que nos tenemos que preguntar los amantes de Nicaragua, los que creemos que hay que defender nuestra soberanía e independencia, los que creemos en el imperio del derecho en las relaciones internacionales y que, por ende, somos antiimperialistas, el FSLN y el pueblo consciente en general, ¿qué vamos a hacer?. Esto es algo sobre lo cual, como organización, debemos reflexionar y decidir. No hay sandinismo sin antiimperialismo. Pero el nuevo mundo en que vivimos nos obliga a reinventar formas de lucha más acordes con las exigencias de la nueva realidad: un mundo unipolar, un derecho internacional arrogantemente pisoteado y un único imperio planetario. Así como llegó la hora de los asesinos halcones imperiales, también ha llegado la hora de los que creemos en una mejor vida para la humanidad y la imperiosa necesidad de comenzar a prepararnos para una masiva resistencia no-violenta. Nuestro aliado principal será la nueva gran superpotencia, la opinión pública mundial.”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 4 -

### **Si son idóneos... ¿por qué avalan la farsa?. (Onofre Guevara López)**

"La dependencia y sujeción de la CSJ es una situación aún más lastimosa, porque ni siquiera es sometida a la voluntad de los dos partidos, sino a la de dos caciques que están por encima de esos partidos. Bajo su influencia, los magistrados ("oficiales civiles revestidos de autoridad judicial o administrativa"), pierden categoría y respeto, por la forma que son manejados (¡y se dejan manejar, que es lo peor!); desvirtúan sus funciones administrativas ---en su caso, de la justicia---; parcializan su criterio y echan a perder su autoridad. La principal tirantez política actual, es la disputa por ver cuál de los dos partidos saca un magistrado-marioneta más, de los nueve que escogerán para la CSJ".

### **Principales Titulares de Páginas Interiores**

#### **La Prensa**

##### **+A consulta Libro Blanco de Defensa. (Pág. 3 A)**

+El gobierno de Nicaragua convocará en los próximos días a las autoridades civiles, miembros de las Fuerzas Armadas, representantes de los grupos políticos, y sociedad en su conjunto, para recoger insumos que permitan la elaboración de un documento de Estado en materia de Defensa, informó a LA PRENSA una fuente oficial.

##### **+Policía contra los abastecedores de expendios de droga. (Pág. 4 A)**

+Cordero niega que la Policía de Puerto Cabezas haya convertido en harina la droga de avioneta que cayó en Wasla.

##### **+Bluefields demanda carretera. (Pág. 7 B)**

+Diputado Francisco Sacasa lanzó dura crítica a ministro Solórzano.

+ Los habitantes de la Región Autónoma del Atlántico Sur (RAAS) continúan a la espera de que el Gobierno de la República cumpla con el compromiso de integrar al Pacífico con esta región, a través de la carretera Nueva Guinea-Bluefields, la cual fue prometida en el informe de su gestión por el presidente Enrique Bolaños, en clausura de la decimoctava legislatura, el pasado 15 de diciembre.

#### **El Nuevo Diario**

##### **+Gran debate sobre la energía no registrada. (Pág. 2)**

+No nos detendremos, dice Maiz

+ "Cálculos arbitrarios y bases ilegales para hacerlos", aduce Liga de Defensa del Consumidor

##### **+Lluvia de juicios por corrupción. (Pág.3)**

+ Procuraduría anuncia.

+Tarjetazos de Alemán y Ramírez, lavado de millones por la cuenta de "Donación Taiwan", doble planilla del INSS, malversación en CSE y hasta COPROSA.

+Estudian también procesar a María Fernanda y su padre.

##### **+Código Penal avanza con muchas penurias. (Pág. 7 C)**

+Fiscal adjunta reseña impresionantes resultados de un trimestre.

+Juicio oral es más práctico y barato.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 5 -

- +Respeta mejor los derechos procesales.
- +Consejos de ancianos ayudan en la Costa.
- +Frutos del trabajo en cifras reveladoras.

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

#### CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitado: Dr. José Rizo Castellón (Vicepresidente de la República)

Tema: Varios

+El Dr. Rizo dijo que el 23 de Junio de 2002 nunca se habló de formar un nuevo partido político, sino que se quedó como una fuerza disidente. "En la historia del país los liberales han sido la fuerza política de mayores divisiones, porque nos enseñaron a no acatar la mal llamada disciplina partidaria, porque aunque escuchamos también exigimos que nos escuchen y eso es democracia", agregó Rizo.

+Expresó que le duele que su partido no haya contestado a los llamados de unidad liberal, pero dijo que también lo entiende, "pues el PLC se ha sentido atacado y ha cerrado su círculo porque está bajo fuego y así se defiende". Reiteró que él es liberal y que no irá de su partido.

+En relación al Dr. Alemán dijo: "Él está en un proceso judicial y yo, como parte de otro Poder del Estado, no puedo ni deseo pronunciarle al respecto".

+Opinó que las elecciones no se ganan sólo con directivas y estructuras, "también hay que tener un buen jinete para el caballo y es necesario un plan de gobierno que atraiga a la población".

#### CANAL 10

Programa: **Entrevista Telediario 10**

Presentador: Jorge Katín

Invitado: Mario Chamorro (Dir. Centro Dos Generaciones)

Tema: Abuso infantil

+Chamorro señaló que estamos en una crisis de valores porque no los practicamos. "Todos decimos una cosa y hacemos otra y los valores se transmiten con el ejemplo".

+Expresó que el reto del Gobierno es ponerle recursos a los planes y políticas para la niñez, quienes ya existen. "El Gobierno debe ver el tema de la niñez como una inversión de futuro", indicó Chamorro.

#### CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: Dr. Luis Uriarte B. / Dr. William Abdalah (Dir. Hospital Baustista)

Tema: Enfermedades en el corazón

+Mora comentó que el tema de hoy nada tiene que ver con el embargo de 372 mil córdobas que le mandó el Presidente Bolaños, a través de la DGI. "Lo pueden seguir haciendo. Si los sandinistas no lograron amilanarme, menos que lo logre este viejito", expresó Mora.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 6 -

### PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

#### Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Varios

+Miranda informó que Carlos Guadamuz le escribió a Daniel Ortega pidiéndole perdón y ayuda porque está en las malas.

+Aseguró que el día que catearon la casa de Arnoldo Alemán, éste se encontraba con un grupo de alcaldes y que María Fernanda los sacó por la puerta de atrás. Indicó que entre los reunidos se estaban el alcalde de Rivas y el de Nindirí, Alfonso Castillo, quien llega a informarles constantemente cómo está la convergencia para las elecciones.

+Mencionó que corrieron a Rolando Tórrez quien laboraba en Servicios Generales del MTI, porque descubrieron que contrataba personal para diversos trabajos del MTI y les decía la cantidad que debían cobrar por el servicio prestado, “pero les pedía las tres cuartas partes de lo que cobraban”.

+Informó que el nuevo Director de Correos de Nicaragua eliminará varios de los beneficios a los trabajadores, entre estos: El 10% de riesgo laboral que se le paga a los carteros, los 20 meses de pago por muerte accidental que les daban a través del seguro de vida, subsidio anual de C\$ 400 por exámenes optométricos... “Mientras están quitando beneficios a los trabajadores, los jefes ganan más de 56 mil córdobas al mes, depreciación de vehículo...” mencionó nombre de quienes ganan altos salarios.

+Señaló que están vendiendo todos los repuestos de Aeronica que están guardados en bodega, los que tienen más o menos un costo de medio millón de dólares. Miranda leyó una factura que detalla un listado de productos que están vendiendo a una empresa colombiana llamada Sidelka Limitada, que al parecer está involucrada al narcotráfico en Colombia.

#### Radio Corporación

Programa: **Ruta 540**

Conductores: Santiago Meneses y Alcides Áreas

Tema: Elección de magistrados de la CSJ

+Áreas expresó que es una barbaridad la gran cantidad de candidatos a magistrados, “pero eso se debe a que van a tener garantizado su puesto de trabajo por el tiempo que sean nombrados, además del excelente salario y todos los beneficios del cargo y es por esos beneficios que varios magistrados se quieren reelegir”.

+Para Meneses es imposible que se dé una reducción del número de magistrados de la CSJ, “ya que eso es producto del pacto y además ninguna bancada de la Asamblea Nacional tiene los 56 votos que se necesitan para esa reforma”.

+Informaron que extraoficialmente se maneja que cuatro magistrados serán del FSLN, cuatro del PLC y uno del gobierno, éste podría ser Mariano Fiallos Oyanguren.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 11:49

PAG - 7 -

### NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+La bancada azul y blanco se reunió para discutir la posición de Augusto Valle y Jaime Cuadra. Al final de la reunión Miguel López dijo que la bancada permanece sólida y firme como grupo parlamentario, pero respetan los criterios y pensamientos independientes. López reconoció que se necesitan 56 votos para la elección de los magistrados judiciales, por lo tanto es necesario una negociación entre las bancadas parlamentarias, pero la bancada azul y blanco no está de acuerdo con una reedición del pacto entre liberales y sandinistas. **(TV. Noticias, Canal 2/ Telediario 10, Canal 10 / Noticias 12, Canal 12)**

+Los diputados sandinistas Edwin Castro y José Figueroa negaron que el FSLN se esté amarrando con el PLC para elegir a los nueve magistrados de la CSJ. Castro aseguró que analizan la forma en que harán la elección porque en junio deben estar electos los nueve magistrados. Figueroa expresó que no están interesados en un acuerdo, pero sí están interesados en la estabilidad del Poder Judicial, por lo que están comprometidos en la elección de los nuevos magistrados antes del receso parlamentario. **(Not. Independiente, Canal 8 / Noticias 12, Canal 12)**

+El Vicepresidente José Rizo descalificó las declaraciones del vocero del PLC, Eliseo Núñez, quien dijo que el Presidente está negociando con la bancada sandinista la posposición de la elección de los magistrados de la CSJ. En otro aspecto el Dr. Rizo considera que la unidad liberal no debe ser excluyente y por lo tanto debe incluir a Arnoldo Alemán y al PLC. **(TV. Noticias, Canal 2 / Not. Independiente, Canal 8)**

+La DGA decomisó 14 vehículos a la empresa Nica Tours Rent a Car. Los vehículos habían sido comprados a Taidok Motors pero circulaban con permisos temporales de Aduana. Según el representante de Nica Tours, Juan Baustista Espinales, esos permisos les fueron otorgados de cortesía en pago por la deuda que tenían los "Amigos de Bolaños" con dicha empresa, pues usaban vehículos de Nica Tours durante la campaña presidencial. Por su parte el titular de la DGI, Fausto Carcabelos, dijo que la persona que emitió los permisos de circulación ya no trabaja para la DGA, pero además cometió abuso de autoridad al emitir dichos permisos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10)**

+El Consejo Directivo de la Superintendencia de Pensiones resolvió autorizar la constitución legal de las AFP, lo que da inicio al nuevo Sistema de Ahorro de Pensiones donde entrarán unos 240 mil trabajadores. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+El titular el MAGFOR, Augusto Navarro, considera que intereses ocultos tras la denuncia de actos de corrupción en INAFOR en la entrega de permisos para la extracción de madera. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+Desmovilizados del FUAC, Ramón Raudales y 380 amenazan con volver a armarse si el gobierno no soluciona le problema de titulación de propiedades. Los ex armados afirmaron que once de sus miembros permanecen detenidos por resolución del juez suplente de Camoapa. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Dr. Mario Hovedvega, ex magistrado de la Corte Suprema de Justicia de Costa Rica, expresó que no es conveniente que un Presidente de la República presente una lista de candidatos a magistrados judiciales, ya que esto podría presionar a los decisores. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El Presidente Enrique Bolaños vetará, en las próximas 24 horas, la Ley de Reforma a siete artículos del Código Laboral, que se refieren a las enfermedades laborales, pero los diputados considerarán dicho veto por ser un veto parcial. **(100% Noticias, Canal 63)**